

Le son (ill) ou /j/ et ses écritures

Le son (ill) ou /j/ se prononce ye.

1) avec i

Lorsque le « i » est devant les autres voyelles (a e o u).

Comme dans piano - pièce - camion - sciure (petits bouts de bois coupé)

2) avec -il ou -ill

Il faut remarquer les choses suivantes :

- -il en fin de mot, c'est pour un mot masculin (je peux utiliser les articles "un" ou "le") : un **oeil**
- avec la lettre "a" devant "-il" ou "-ill", je n'ai pas le son (è) mais d'abord le (a) puis le (ill): une **paill**e
- avec les lettres "ou" et "eu", pareil : une **bouill**oire un **fauteill**
- avec les lettres "i" et "u", pareil : une **fill**e une **cuill**ère
- par contre, avec la lettre "e", c'est différent : je lis "e + i" donc (è) puis (ill) : une **oreill**e

J'ai donc comme écritures possibles : ill ail aille eil eille euil euille ouil ouille

3) avec y

On a vu au début de l'année avec les alphas que Monsieur Y le funambule, était le cousin de Madame I, qu'il se prononçait pareil mais comme il avait peur de tomber de son fil, il faisait "ii".

Comme le y est égal à 2 i, lorsqu'il est entre 2 syllabes, le "premier i" va se lire avec la première syllabe et le "deuxième i" avec la deuxième syllabe.

Exemples :

pour le mot gruyère, je lirai "grui" "ière"

pour le mot crayon, je lirai "crai" "ion"

pour le mot royaume, je lirai "roi" "iaume"